Journée scientifique internationale

du Projet collectif « L'animal- ressource, matiére et matériau »

de 'UMR7041 ArScAn

Vers une anthropologie de la péche : études de cas en préhistoire

Towards an anthropology of fishing: case studies in prehistory

le 11 mars 2022
21 allée de I'Université, Université Paris-Nanterre

Batiment René Ginouves, RDJ - salle 2

Programme
9hoo-g9h30o — Accueil des participants et présentation. Welcome and introduction

9h30-10h30 — Une saison en pays Indien Tutchone (Yukon, Canada) : un apercu des camps
de péche. A season in Tutchone Indian Country (Yukon, Canada): an insight into fishing
camps. A. Bridault (UMR 7041- Archéologies environnementales)

10h30-11h30 - Fishing in South Norway during the Mesolithic and Neolithic. La péche en
Norvege méridionale au Mésolithique et au Néolithique. A. Mansrud (University of
Oslo/The Stavanger Museum).

11h30-12h30 - Cing millénaires d'exploitation des ressources animales dans I'Arctique de

I'Est américain. Five millennia of animal exploitation in the American Eastern Arctic regions.
Cl. Houmard (Post-Doc, Besancon).

12h30- 14hoo Pause déjeuner



14hoo-15hoo — From technical gesture to subsistence strategies: fishing during the
Norwegian Mesolithic. Du geste technique aux stratégies de subsistance : la péche durant le
Mésolithique en Norvege. A. Mazet (Université Paris Nanterre).

15hoo-16hoo — Evidence of freshwater fishing during the Mesolithic in France: an overview.
Visibilité archéologique de la péche en eau douce durant le Mésolithique en France : un état
des lieux. A. Binois-Roman (Université Paris | -Panthéon-Sorbonne) & A. Bridault (UMR
7041- Archéologies environnementales).

16hoo-17hoo — What animal evidence account for fishing when no fish remains from
funerary contexts? Quelles sont les preuves animales qui permettent d'expliquer la péche
lorsqu'aucun poisson ne subsiste dans les contextes funéraires ? E. David (UMR 7041-
AnTeT) et A. Tresset’.

Les résumeés et le programme sont disponibles en ligne :

Vers une anthropologie de la péche : études de cas en préhistoire | Arscan |
Archéologies et Sciences de I’Antiquité

Cette séance s’inscrit également dans le cadre du Séminaire doctoral de l'ED 395 d’ArScAn et dans celui du
Séminaire de technologie osseuse de l'Université de Paris Nanterre.
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